



Durante la consagración del Obispo Echebgoyen, éste fue acompañado por su esposa e hijas (izq.) y otros representantes de la IEMA, entre ellas Emmy Gattinoni (der.).

## "ECUMENISMO EN ACCIONES CONCRETAS POR LA VIDA"

Desde el 18 al 21 de agosto, sesionó en Córdoba la XI Asamblea General de la Iglesia Evangélica Metodista Argentina (IEMA), consolidando definiciones para el trabajo de la iglesia en Argentina.

En esa oportunidad fue elegido nuevo Obispo el pastor Aldo Echebgoyen, conocido defensor de los Derechos Humanos. TIEMPO LATINOAMERICANO estuvo presente y obtuvo estas reflexiones del nuevo obispo metodista.

### ¿Cuál es el motivo por el cual se ha hecho en Córdoba la Asamblea General?

Una de las causas por las cuales la Iglesia Metodista decide tener este tipo de eventos en el interior es el reconocimiento y la valoración del trabajo de la iglesia en todo el país. Es decir el rol de la Iglesia en distintos lugares del interior es muy importante y el hecho de que la asamblea misma esté constituida casi en un 70% de pastores y laicos del interior, es una realidad en la vida de la Iglesia Metodista Argentina.

### ¿Cómo ve el Ecumenismo en Argentina y Latinoamérica, cuál es su situación actual?

Sobre el tema podemos tener varios canales de análisis. Hay un ecumenismo muy valioso en trabajos prácticos, en trabajos concretos, casi todos dirigidos hacia la defensa de la vida. Por ej. la Comisión Argentina de Refugiados, es una expresión ecuménica de trabajo. El Movimiento Ecuménico por los Derechos Humanos, donde Católicos y Protestantes están trabajando juntos. Y otros aspectos de proyectos concretos, tanto a nivel nacional como a nivel regional y barrial.

Creo que es muy importante señalar ese ecumenismo en acción concreta en favor de la vida.

Otra línea está en la promoción de proyectos, por ejemplo el Consejo Unidos de Educación Cristiana, donde hay varias Iglesias trabajando juntas en función de la educación cristiana. El Instituto Superior Evangélico de Estudios Teológicos, también es un proyecto de varias Iglesias en función de la educación teológica.

Luego está el contacto ecuménico a través de celebraciones litúrgicas, especialmente durante la semana de oración por la unidad cristiana. Creo que es valioso ese aspecto del trabajo, ya que nos indica que vamos avanzando en el diálogo ecuménico.

Para mí fue muy significativo ver la presencia de hermanos católicos en la celebración de mi consagración como obispo, distintas expresiones de la comunidad católica; creo que estos gestos señalan una madurez que debemos valorar como muy positiva.

No obstante tenemos mucho camino que reco-

rrer y de parte de la Iglesia Metodista hay una amplia disposición a un diálogo y un trabajo profundo en función de la labor ecuménica en Argentina.

A nivel latinoamericano creo que es muy importante incorporar en el gran contexto de la necesidad de unidad de toda América Latina, el aporte del ecumenismo.

Es decir no debe agotarse el ecumenismo en el hecho de estar juntos. Tenemos que estar juntos como una señal, como un signo, como el aporte de las iglesias en función de toda la unidad latinoamericana, esperando que esa unidad sea una herramienta para nuestra total liberación como países dependientes en este continente.

### ¿Sería la misión del ecumenismo a nivel de los procesos populares de liberación?

Exactamente. Creo que la Iglesia tiene responsabilidad y un aporte muy válido que dar en la línea de crear canales de diálogo y de trabajo entre comunidades y entre personas, en función de la liberación evangélica que todos deseamos tener.

### En estos momentos, ¿qué tarea se plantea la Iglesia Metodista Argentina?

El objetivo principal es compartir el evangelio, un evangelio integral, que no solamente significa la proclamación del mismo sino también la acción en favor de los pobres, de los necesitados. Creo que en este momento estamos viviendo una situación social muy delicada; somos llamados como Iglesia Metodista a destacar el hecho de que en nuestra tradición Metodista, nuestra Iglesia siempre estuvo comprometida con la defensa de la vida, de la dignidad de la persona, con la búsqueda de la justicia, de la verdad y con todo aquello que nos lleve hacia la plenitud de la vida en todo su sentido. En ese aspecto nuestra Iglesia está comprometida y lo seguirá estando.

### Frente a la situación que está viviendo nuestro país, ¿Cómo sería encarado el tema de los Derechos Humanos?

La posición de la Iglesia Metodista ha sido siempre clara: en los momentos de violencia, la defensa de la vida fue un compromiso asumido con toda claridad por nuestra Iglesia.

Estamos viviendo un momento donde la violación de los derechos humanos deja de ser individual pa-

ra ser más masiva, más social; y en ese sentido nuestra Iglesia está muy preocupada por la búsqueda de canales y de expresiones de defensa de la vida, de defensa de los derechos humanos socialmente hablando, mejores salarios, mejores condiciones de vida, trabajo para gente sin trabajo, o bien una niñez menos carenciada.

Es decir en la dirección que nos señala el evangelio mismo, la dignidad y la plenitud de la vida. Y ahí no tenemos ninguna duda, no somos neutrales, porque vemos que Dios no es neutral, Dios ha asumido la vida como proyecto y la muerte como anti-proyecto. En ese sentido nuestra posición teológica es bien clara, nos incorporamos en la línea que Dios mismo nos propone. Entendemos que ese es el camino, la defensa de la vida en este momento y en todo momento.

### Tenemos entendido que han surgido, a raíz de esta postura, ollas populares, copas de leche o jardines maternales...

Tenemos en distintos lugares del país ollas populares, comedores y cafeterías populares y la forma como lo estamos haciendo es en una amplia colaboración. No queremos repetir cosas que ya se están haciendo. Muchas de nuestras parroquias están ayudando a parroquias católicas en estos proyectos de nutrición, o a sociedades de fomento u otras instituciones; queremos sumarnos a lo que ya están haciendo otros.

En aquellos lugares en que no hay esta posibilidad hemos abierto comedores u ollas populares. En este sentido el trabajo nos permite no solamente una acción como Iglesia, sino también un trabajo en relación a otras instituciones, otras comunidades y otras Iglesias.

### La tarea asistencialista de este momento; ¿Cómo trascendería o cómo continuaría una vez superada la actual situación?

Creo que este momento debemos ser sensibles a la necesidad inmediata y en ese sentido el trabajo asistencialista es un gesto de sensibilidad a una realidad concreta. También impulsamos proyectos de talleres laborales y cooperativas de trabajo. Pero apuntamos a una solución más integral del problema, y nuestra Iglesia ha tenido claros documentos en torno a toda la problemática de la deuda externa, que es uno de los elementos que provoca esta situación, una clara posición en contra de una economía salvaje, en contra de un capitalismo que consolida la producción y el consumo para gente que tiene en desmercimiento para la gente que no tiene.

Es decir queremos una nueva forma de expresar la vida a través de la economía y ahí apuntamos a objetivos mucho más largos.

Julio Pereira